

Registra el programa de Reparación Integral a 60 mil víctimas

Artaza lanzó libro sobre torturados que le dejó hasta la colita de punta

El primer libro que recoge las heridas mentales que dejó la tortura en Chile, entre 1973 y 1989, lanzó ayer el ministro de Salud, Osvaldo Artaza. El texto comprende los 10 años de acción del programa de Reparación Integral de Salud, Prais, que atiende a 60 mil flagelados de todo el país.

"Consecuencias de la Tortura en la Salud de la Población Chilena" toma la tortura desde distintas miradas, como la histórica, social y como un problema de salud pública. En su presentación, el ministro se emocionó y, con tono solemne, reconoció que en Chile se torturó tupido y parejo.

"No fueron excesos, no fueron errores de algunos ni extralimitaciones. El Estado torturó hasta matar planificada y deliberadamente. Los torturados están ahí, aunque tantas veces lo hayamos querido negar", señaló, reconociendo que sus palabras son más importantes al venir de un ministro.

Terminado el acto, la presi de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, Viviana Díaz, valoró las palabras de Artaza. "Ojalá que esto sea conocido por todos los jóvenes que este libro pueda ser

usado como material de estudio", parió.

Para la guaripola de la Agrupación de ex Presos Políticos, Valy Kunstmann, "el hecho de que un ministro haga este reconocimiento es un avance importante, sobre todo si consideramos que el Informe Rettig dejó completamente afuera a los torturados".

Quien encabezó la redacción del libro fue la psicóloga Elizabeth Lira, especialista en derechos humanos y miembro de la famosa y polémica

Mesa de Diálogo.

Explicó que "las cicatrices de la tortura son mucho más profundas que las producidas por accidentes o catástrofes naturales, acá se trató de un daño consciente, una política de Estado, del propio Estado".

En el libro se plantea la hipótesis de que la tortura sigue en nuestro sistema, en la mente de policías y fuerzas armadas; y que no va a desaparecer mientras en Chile se mantenga la agresión física, por ejemplo, a cabros chicos y mujeres.



Emocionado hasta las lágrimas, el ministro Osvaldo Artaza lanzó el libro "Consecuencias de la Tortura en la Salud de la Población Chilena".

627364

28-11-2002 P.S

lo suate

Artaza lanzó libro sobre torturados que le dejó hasta la colita de punta [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Artaza lanzó libro sobre torturados que le dejó hasta la colita de punta [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa